

15072.1
902-76

MINISTERIO DE RELACIONES
EXTRADICIONES

SUB-DIRECCION DE INVESTIGACIONES

Atto

CIRCULAR N° 50



SANTIAGO, 3 de mayo de 1949

El día del Trabajo fué celebrado por las organizaciones obreras del país en medio del mayor orden y tranquilidad, sin que se registraran incidencias de ninguna especie.

En la capital, las fuerzas de seguridad celebraron dos importantes concentraciones de masas que alcanzaron brillantes cortejos y en las cuales quedó de manifiesto el sólido respaldo popular con que cuenta el Hno. señor González Videla.

Las fuerzas sindicales del Partido Radical se concentraron a primera hora en el Teatro Caupolicán, cuya capilla estaba iluminada totalmente. A este acto asistieron S.E. el Presidente de la República y varios Ministros de Estado. En esta oportunidad, el Jefe del Departamento Sindical del radicalismo, comandante don Luque Torres, pronunció un vibrante discurso destacando el leal apoyo de los masas radicales a la política seguida por el Hno. señor González Videla. "En este Día del Trabajo - dijo - declararon públicamente que los mayor trabajadores del radicalismo apoyan con sincera lealtad al Presidente de la República, porque él mantiene en sus manos firmes y triunfadoras la bandera del Partido Radical, que es bandera de democracia, de avanzada y de justicia social."

Simultáneamente, las fuerzas sindicales de seguridad de la Confederación de Trabajadores de Chile que dirige don Eduardo Díaz, celebraron una gran concentración en la Plaza de la Constitución. Al rendir un homenaje a los mártires de Chicago, el señor Díaz hizo un fervoroso llamado de unidad en torno del Hno. señor González Videla.

Terminada la concentración radical en el Teatro Caupolicán, poco después de mediodía, S.E. el Presidente de la República quedó en un avión aéreo hasta la Moneda recibiendo a lo largo del trayecto las cordiales manifestaciones de afición del público que salió en su honor. En la Plaza de la Constitución, las masas radicales se unieron a la manifestación de la CGT y momentos después, el gobernador González Videla, desde los balcones de la Moneda, pronunció el discurso cuya parte se inscribe a continuación:

* TRABAJADORES DE CHILE De querido estar con vosotros en esta fecha que la clase trabajadora del mundo entero ha celebrado una fiesta de los sacrificios que ella ha debido afrontar en la conquista de sus derechos y en la realización de sus grandes esperanzas.

En las horas que vivo hoy la humanidad, es dolor ineluctable de un Jefe de Estado estar justo a los hombres que con su sufrimiento crean la riqueza nacional y colorean frente a ellos para señalarlos el camino que deben seguir en la conquista de su propia destino.

Esta fecha que hoy conmemoramos, ha dejado de tener el significado restrictivo de recordar a los obreros los sacrificios que impone la lucha por alcanzar un mejor bienestar. Ella no pertenece ya solamente a la clase trabajadora. Ha sido incorporada a la vida misma de todos los pueblos y cualquier que sea la posición que tengamos en ella, no basta un hombre que pueda dar intuiciones de su significado, ni puede dejar de detenerse un momento a pesar su responsabilidad y a comprender sus deberes para con los obreros.

Circular N° 30, 1948 mayo 3, Santiago, [Chile] [a] Los Señores Jefes de Misión y Cónsules de Chile [manuscrito]

Manuel Trucco.

Libros y documentos

AUTORÍA

Chile. Ministerio de Relaciones Exteriores

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

Circular N° 30, 1948 mayo 3, Santiago, [Chile] [a] Los Señores Jefes de Misión y Cónsules de Chile [manuscrito] Manuel Trucco. 10 h. ; 33 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)